

Ou bien encore :

Accoude-toi, ce soir, mon âme, à la fenêtre :
 Déjà la nuit s'approche à pas silencieux,
 La divine douceur des choses nous pénètre,
 Et l'on ne pense plus mais comme on rêve mieux !

André Dumas ne fera pas que nous dépeindre des paysages, il chantera aussi l'effort de l'humanité. Nous le verrons dans un deuxième recueil de vers célébrer avec talent non plus seulement l'ambiance de l'homme mais l'homme lui-même, l'homme si difficile à découvrir au dire de Nietzsche, puisque l'esprit ment souvent au sujet de l'âme. Le prochain livre d'André Dumas paraphrasera les beaux vers qui terminent ses *Paysages* :

Debout donc ! Lève toi. Songe aux hommes, tes frères.
 Prenant un peu ta part de toutes leurs misères,
 Aime-les quels qu'ils soient, pour la seule raison
 Qu'ils possèdent le don d'exister et qu'ils sont.
 Sens enfin que ton rêve est lâche, que nous sommes
 Nés pour vivre une vie ardente, et porte aux hommes,
 Plein d'oubli de toi-même et d'amour fraternel,
 Ton cœur qu'ont réveillé les cloches de Noël.

*
 * *

M. Joachim Gasquet est un disciple fervent de Hugo. Son livre s'intitule : *L'Arbre et les Vents*. On sent tout au long de cet ouvrage le souffle du maître génial. Aux quatre vents de son esprit, Joachim Gasquet rafraîchit sa pensée. Celle-ci s'exprime avec soin. La Muse a baisé au front ce poète. Heureux est-il ! Pour lui la vie est magnifique :

A travers les grands blés dans l'herbe j'ai marché.
 Une source à mes pieds a jailli du rocher,
 J'ai retrouvé le bois de lauriers et de frênes.
 J'ai revécu les jours, les soirs, les nuits sereines